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本报讯 咸阳市计划生育委 员
会认 真 抓好超 生 子 女 费 的 管理 工
作，据群众的反映处理了一批挪用 、
贪污 这 笔 费用 的 干 部 ，真正把钱用
到计 划生 育事业 上 去 。群众高 兴地
说：“这一下，‘狼 ’吃不成黑娃了。”

自去年开展 “六清两落实”活
动以来 ，咸阳市征收的超生子女费
达4564万 元 ，占 全省 总征超额 的
48%左右 。过去 由 于这笔钱常握在
县、乡 、村各级干部手 中 ，没有专
帐专人管理 ，常常被挪作他用 ，有
的乡 、村用这笔钱去交麦场保险费 、
教育 费 、扶贫费 ，更有的借给私人
使用 ，甚至借 口 作招待费大吃大喝 ，

“ 只要 乡 长一句话 ，皇上卖马的钱
也敢花”的现象较为严重 。自 去夏
起，咸阳市委 、市政府多次开会强
调管好这笔款项 ，必须专款专用 ，
市计生委又与市财政局联合发文对
款子的用项作了 明确规定 。市计生
委还联合市财政局 、市审计局组成
调查组 ，用60多天的时间先后对武
功、长武 、彬县 、杨陵等8个县 （区 ）
1 5个 乡 （镇）22个村及5个 乡 服务
站，对超生费的支用 等情况作了专
题调查 。调查中 发现某 乡 挪用这项
款项情况严重 ，立 即对全部5名 乡
领导以免职 、严重警告 、降级使用
等处分就地处理并公布于众 ；对其
它乡 的违纪问题也都

及时作了处理 ，并追回了一些挪作
他用 的款项 ，收回 诸如请客吃喝等
非法开支 。市政府接着又召开了有
各县 （区 ）主管领导参加的超生费
管理经验交流会 ，通报了调查结果 。

在此基础上 ，市计生委组织各
县成立 内审组 ，按四专 （专门领导 、
专人管理 、专户储存 、专门建帐 ）
要求在各 乡 配备专管超生费的 出纳
和会计 ，同时积极引 导各县 乡 把这
笔费用用到计划生育投资上去 ，用

于设立人 口 基金、建立计划生育服务
网络等事业 。仅武功县就建成了一个
2050平方米的双面四层计划生育宣传
报导站 ，真正做到了 “取之于计划生
育，用之于计划生育”。

由于整顿管理得力 ，咸阳市超生
费管理工作在全省创出了 “四个第一 ”
（ 征收数额第 一 ，管理制度 第一 ，全面
审计 第 一 ，召 开 专 门 经 验 交 流 会 第
一），给全省提供了经验 ，作 出了榜样 。

（ 本报记者　周 矢）㉓

一片兄弟情
——记九冶六公司一处　王久宏

他
鼻梁上
架副眼
镜，文
静中还
带着几

分稚气 ，白 白 的皮肤 ，
浓浓的陕南 口 音 。虽然
才28岁 ，但 当 九冶六公
司一处主任 已两年 了 。
去年 ，他们处的利润数
占全公司 的70%。工人
服他 ，说跟他干活气顺 。
他就是九冶总公司最年
轻的主任王久宏 。

在镇江采访时我见
到了他 。我问及其管理
方法 ？王久宏腼腆一笑 ：

“ 科学管理 、以身作则
是一个方面 ，关键要做
过细的思想工作 ，要关
心职工 ，才能调动大伙
儿的积极性。”

这个 处 有300多 名
职工 。以前 ，处上有几

个刺头 ，“刺硬得扎人”，
谁也管 不 了 。就拿小岳
说吧 ，常借喝酒闹事 ，谁
见了 都躲得远远 的 。可
王久宏 上任 后 ，就主动
接近他 ，把他 当 朋友 ，请
到自 个 儿 家 里 促 膝 谈
心。小 岳 是 痛 快 人 ，他
说：“老 婆 有病 ，咱 没住
房，你看 咋办？”他本想
说说而 已 ，从不抱希望 。
可没几天 ，王久宏把400
元交 给了 小岳 ，住房也
安排了 ，还给他爱 人 联
系好 了 医 院 。小岳 看 着
手中 的 钱 ，听 王 久 宏这
么一说 ，还动了情 ，拍着
王久宏的肩膀说：“以后
你说 干 什 么 ，咱 不 丢
人。”王久宏说：“先给妻
子治病吧！”

因为是王久宏帮助
联系的医院 ，不几天 ，
医院就找王久宏要小岳
妻子住院所欠的1300元
账，王久宏四处筹措了
1300元 ，才将此事了结 。
小岳得知后 ，闯进王久
宏的家，“扑通”跪在
了王久宏的面前 ，激动
地说：“太感谢你了！”

王久宏扶起他说：“你应
该感谢大伙儿！”小岳这
下可真拍了胸脯：“今后
就看 咱 的 吧 ！”打 那 以
后，他象换了个人似的 ，
刻苦钻研技术 ，成 了 处
里的生产骨干 。去年 ，他
还作为技术工人到美 国
援助工作去了 。

青工小李 ，是个孤
儿，脾气犟得要命 ，稍
不如意 ，就拿着铁锨追
着打人 。王久宏可没少
找他谈心 ，处处 以诚相
待。一次 ，小李从老家
回来 ，找到王久宏的家 ，
进门就哭：“我快要结
婚了 ，我哥姐不管 ，只
有靠你了。”久宏递上
支烟 ，倒杯茶 ，好言劝
说。事后 ，又为他借了
400元 。小 李 结 婚 回来
时，王久宏和工友为其
收拾好了一间房子 ，并
同工友们一起还热闹了
一场 。这位从小失去家
庭温暖的小李 ，感到了
集体的温暖 。于是 ，架
不打了 ，当 了班长 ，工
作劲头更足了 。

王久宏常说 ，当 领
导的应该把职工 当 亲兄
弟，经常送温暖、问饥
寒。本报记 者 柳江 河㉓
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本报讯　安康铁路分局党政工各
级领导和各基层单位扎扎实实做好安
置待业子女劳动就业工作 ，把“安定 、
安心 、安全”经营方针落在实处 ，为
山区铁路集体经济 的发展注入了新的
活力 。

安康铁路分局地处陕 、川 、鄂交
界的 山 区 ，由 于流动分散 ，条件艰苦 ，
子女就业难的矛盾十分突 出 。该分局
把做好安置待青工作纳入各级领导的
重要议事 日 程 ，落实劳动就业工作逐
级责任制和领导分工负责制 。他们在
原集体企业管理科的基础上组建集体
企业分处 ，并配备了得力干部 。先后
建立了30个基层单位劳动服务公司 ，
选派了 109名 素质较好 的 干 部充 实到
基层服务公司任职。与此同时 ，这个
分局还制定各项优惠政策 ，落实 “输
血”扶持措施 ，从设备 、场地 、技术
等方面给予大力支持 。

几年来 ，分局及站段先后拿 出近
百万元资金 ，开辟子女就业 门路 。分
局长杨 占 山提出并实施免收两年资金
占用费 ，为解决二次待业人 员生活困
难，按全分局2万名职工从奖励基金 中人均提5元 ，
共拿出10万元建立集体企业 困难救济基金 ，其利
息作为二次待业人 员的生活 困难救济金 。该分局
还制定一些特殊优惠政策 ，保证集体职工在医疗 、
探亲 、休假 、服装等方面 ，享受全民职工 同等 的
政治和经济待遇 。

集体企业管理分处处长罗 巨存告诉记者 ：为
了解 决职工 的 后顾之忧 ，全分局3年来 已 累 计安
置待业青年3410人次 ，生产经营收入6093万元 ，
上交各种税金212万元 。拥有 固定资产417.73万
元，自 有资金275.37万元 。集体企业在促进 山 区
铁路运输生产和建设中 ，发挥着不可低估的作用 。

（ 桂维平 ）

西安市食 品公司　糖业烟酒公司

积极 组 织 货 源　保 证 春 节 供 应
本报讯 西安市食

品公司 、糖业烟酒公司
提前作好节 日 安排 ，精
心组织货源 ，落实各项
措施 ，保证春节市场供
应。

今年春 节 期 间 ，西
安市食品公司计划向市
场投放猪 肉2000吨 （居
民每人增供0.25公斤），
投放牛羊 肉50吨 （比上
年同期增长19%），安排
生产供应 香肠 、西 精 圆

腿、火腿肠、腊牛羊 肉
等熟 肉 制 品300多 吨 ；
西安市糖业烟酒公司春
节将向市场投放国家名
酒50吨 ，地方优质酒120
吨，名牌啤酒10吨 ，果
杂酒 130吨 。总投放量
9 50吨 ，比 去 年 增 长
25.82%。同 时还将投
放白 糖5100吨 ，各种罐
头60万瓶 ，奶粉20吨 ，
糖果100吨 ，蜜饯10吨 ，
较去年相比花色品种更
全，名优产品增多 。

为了让群众过一个
欢乐 、祥和、文明 的春
节，保证货源和服务质
量，西安市糖业烟酒公
司提 前 一 个 月 进 行 展
销，并在下属各商店及
批发部开展了第三个优
质服务月 活动。市食品
公司经理和业务干部分
别深入基层 ，与市属县
生猪产区签订了4000头
活猪调拨合 同 ，同时召
开生产厂家会议 ，进一
步落实生产加工计划和
质量标准 ，保证各类产
品的数量和质量 。

（ 韩永 霖　苗 圃 ）㉑
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本报讯

西北 电力建设
第四 工程公司
最近在干部考
核中动 “真格
的”，在职工
中引起了较大
震动 。

为了打破
干部终身制 ，
提高干部队伍
素质 ，从1990

年下半年起 ，

公司对业务部门在职干部开始进行严格
的综合考核 。以业务考试 、职工民主评
议、领导评价和总平均成绩等4项分数 ，
来确定干部是否合格 。经过严格考核 ，
首批参评的 劳资 、财务两 部 门 的104名

干部 ，其 中有36名不合格 。有一名 因各项考核均

不及格而被调离岗位 ，不再享受干部待遇；12名

因业务和总平均成绩不
合格 ，民主评议 、领导
评价和总平均成绩不及
格等原因 ，被留 岗见 习
一年 ，其奖金、书报费
按50%发放 ，见 习期满
后，将进行业务补考和
重新评议评价；23名仅
业务考试不合格者 ，一
年以后也参加补考 。届
时，所有业务补考仍不
及格或重新评议评价有
不合格者 ，公司将调离
其干部岗位 。

（ 建 军　文 宝
道安）㉔

航天航 空 部 东 方仪
器厂 安康分厂 生 产 的 电
视同 频 转发器 ，继 前 年
获全 国 星 火 计 划 金 奖
后，去年底 又 获 首届 全
国轻工 业博 览 会金 奖 。
同频转发器 ，投 资 少 ，
灵敏度 高 ，最适 于 山 区
电压 不 稳定 的 小 水 电 。
东方 厂 已 为 川 、陕 、鄂
山区 建起 同 频 转发 台 51
个，个个成 功 。

吴定 国　摄

简讯

△省建八公司汉中
分公司工人刘正学近 日
自费 举 办 迎 春 书 法 展
览，展 出作品68幅 。

（ 刘 玉 明 ）

△西安电机厂最近在
国家 计 生 委 、经 济 日 报
等单位联 合 举 办 的“人
口与 经 济 ”知 识 竞 赛 中
获组织奖。（阎 立平 ）

△省冶金系统书画
摄影协会成立两年来发
展会员146名 ，已有5人
的作品入选全国书画大
赛。　（马 怀平 ）

△工行西安解放路
分理处储蓄存款突破两
亿元大关 ，去年净增存
款4709万元 。

（ 维 国　文 学 ）
△ 由 省西部音像出

版社 、西安市五金厂联
合摄制的 电视
剧《消失在黎
明的梦幻 》在
西安开拍。
（ 袁耀军）㉔
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本报讯 记者
近日 从西安市统计
局获悉，“七五 ”
期间 ，西安市对外
交流发展迅速 。该
市先后与美 国的堪
萨市 、英 国 的爱丁
堡、法 国 的波城 、
伊朗 的伊斯法罕市
正式建立了友好关
系，与 国外近百个
社会 团 体 进 行 了
200多项交流活动 。

“ 七五 ”时期 ，
西安市共接待来 自
世界各地100多个
国家和地区 的 国 际旅游者达139.5万人 ，比
“六五”时期增加75.13万人 ，增加1.17倍 ，
平均每年增加15.03万人 。旅游外汇收入达
8.24亿元 ，比 “六五”时期增加6.16亿元 ，

增加近3倍 。尤其是 “七五”前3年 ，共接待国际
旅客92.5万人 ，平均每年增加20%，1988年高达
36.58万人 ，旅游外汇收入达2.12亿元 ，是该市
旅游历史上的最高水平 。

1989年旅游业因动乱影响下降，1990年又迅
速回升 ，全年接待海外游客25.88万人 ，其 中 台
胞达9.11万人 ，旅游外汇收入达1.96亿元 ，比上
年有较大幅度增长 。　（郝振 宇）㉓

西安举办 《食品 卫 生 法 》知识 竞赛
本报讯　由 西安市卫生局 、广播 电视局 、市

电台 、市卫生防疫站联办的 《食品卫生法 》太阳
杯知识竞赛决赛，2月 5日 在西安古都大酒店举行 。

这次竞赛是在举办《食品卫生法 》广播讲座的
基础上进行的 。去年8月 至10月 ，市卫生局和市 电
台联合举办了 《食品卫生法 》广播讲座 ，吸收食品
生产经营从业者14700人参加了学 习 。广播讲座播
完后 ，对学 员进行了全市统考 ，全市13个区 、县经
过选拔 ，组成13个代表队进行了预赛 ，后又产生6
个队参加 决赛 。比赛 结 果 ，未央区 代表队获一等
奖，莲湖区队获二等奖 ，碑林区队获三等奖 ，户县 、
临潼和高 陵队获集体优秀奖 ；莲湖区代表队的郭
文丽获最佳选手奖 ；户县卫生局获组织一等奖 。

（ 秉政）
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职工正常退休的年限是多少？

百事通先生 ：
我今 年 刚 满 50周

岁，从事 门 卫 工作 多 年 ，
厂领 导 未 给 办 退 休 手
续，口 头 命令从今年 元
月一 日 按退休对待 。请
问这种作 法 符合退休规
定吗 ？

汉中市油脂厂工人
黄曙锷

黄曙锷 同 志 ：
你来 信 询 问 的 关

于职 工 退 休 的 有 关 规
定，是 每 个 职 工 比 较
关心 的 问 题 ，也 是 带
有普 遍性 的 问 题。1991
年1月 5日 ，本报 职 工
信箱 已 就 从 事 井 下 、

高空 、高温 、繁重体力
劳动及病退、残退 、患
二、三期矽肺病的职工
的退休条件作过明确答
复，在此 ，仅作一点补
充说明 。

根据国发 （1978）
1 04号文件规定 ：职工
正常退休的条件是 ：男
年满60周岁 、女年满50
周岁 （女干部年满55周
岁），连续工龄满10年 。
你可根据这
个精神 ，衡
量自 己是否
符合退休条
件。
百事 通㉔


